

資料 5 教師用評価記録用紙

資料 6

児童の相互評価の内容

どんな感想、質問、アドバイスをしていたか _____

	感想・質問・アドバイス
題名	<ul style="list-style-type: none"> ○ 「一日目のか土鍋こけし」と言う題が、すごい。なぜ、こんな題をついたのか、本文を読むとよくわかる。(明治) ○ 題名が、「自分の「番い」たいこと」をはっきり表しているからいいと思う(小林) ○ 題名と主旨が、つながっているので、いいと思う。(優美) ○ 本文の中身がわるるように題名をつけられてしまっている。(寛子) ○ 言いたいことが、よくわかるように、題をもう少し工夫するといいね。(和臣)
主題文 (要旨)	<ul style="list-style-type: none"> ○ 主題文は、大切なことが書いてあるから、読んでもすぐわかるし、とてもいい書き方をしている。(水谷) ○ 主題文に説明をくだけでなく、自分の「いいたいことをもつといっぱい書くとい」と思う。(小林) ○ 要旨がくわしくよく書かれている。わたかもくわしく書きたいです。(蓮) ○ 主題文には、「~ています。」「~でした。」は、使わないで、「~である。」と書いたらうれしいと思う。(鈴木) ○ 「材料」をもっとくわしくし、要旨、もっとくわしく。(本田)
構成	<ul style="list-style-type: none"> ○ 説明や結果がたくさん書いてあってとてもいいと思う。(千香子) ○ 最後の「まとめ」が、とても手もろい。本文がよく書けると思う。(中野) ○ 「材料」や「作り方」の方には、「工夫」や「自分の言いたいこと」を書いてみるはどうか。(明治) ○ 小見出しが、最高によく書けている。(葉子)
本文	<ul style="list-style-type: none"> ○ 「先生が言ったこと」や「本で調べたこと」が書いてあって、すごいね。(優美) ○ すごく細かいところまで書いたから、すごいなあ、ほんたうです。(美保) ○ 文章と文脈の関係が、とてもわかりやすいと思った。理由が例が書いてあるからだと思う。(大口) ○ 「では、なぜ、後輩者がいるのか。」と、読んでもいる人に考えさせるような、聞いていろいろな、この文の中に引き込んでしまうことが、すごい。(鈴木) ○ 「不思議な性質」というところをくわしく書かなければうがよい。(広美) ○ 「本文を箇条書きにしている子に対して」箇条書きにしないで、続けて書いた方がいいよ。(恵子)

た。作品も原稿用紙一枚がやつとてあつた。ところが実践3では、構成ができるようになり、『植物動物博士』と自己共に認めるS児らしい「メダカの觀察記録文」を二枚も書き上げた。大きなプラスの変容を見せた。

基礎的基本的内容の定着については、題名を工夫したり、取材の方法がわかり必要な事柄を選び書き留めることができ、また、効果的な構成ができる児童も多く見られるようになった。

② 諸検査に見られた諸変容

以前実施した情意面診断テストを再実施した。「作文を書くことがすき」という児童が増えていた。全国標準学力テストでも、「構成」の正答率が、全国の通過率を追い越し、大きな伸びを見せていた。

(1) 成 果

五、研究の成果と課題

○活動の複線化は、個に応じて児童

○児童の目前での即時評価の方法や
●児童の目前での即時評価の方法や

(2) 今後の課題

○児童の目前での評価は、児童にとつて理解しやすく定着しやすい。

○教師が、児童の学習の過程を評価することにより、結果だけからは分からぬその子のよさや文章表現上の個性が具体的に把握できた。また、児童の目前での評価は、児童にとつて理解しやすく定着しやすい。

○自己評価カードで自己を振り返り教師の賞賛を受け、自信がつき、自己学習力の伸長につながった。

○相互評価により、望ましい学び合いが見られ、作文の書き方がわかり、以前より長くたくさん書くことができるようになった。

○児童が、児童の自己評価を高め、学び合い共に高まり合う喜びを感じさせた。

- 児童の目前での即時評価の方法や複数教師の協力教授法など、評価の生かし方を探ると共に、さらに個に応じた指導の在り方を追求していきたい。
- 基礎的基本的内容の評価規準を児童にどう提示するかは、直接学力の定着にかかわってくることから、特に評価規準を吟味する必要がある。
- 興味・関心・意欲・態度の目に見えない情意面の評価について、どう評価するかさらに考えていただきたい。